



## Luna de miel

**C**uando el Consejo Coordinador Empresarial decidió suspender, unos días antes de iniciar, las mesas de diálogo con el equipo de **Andrés Manuel López Obrador** sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, escuché una entrevista radiofónica en la cual **Alfonso Romo** hacía esfuerzos denodados por recuperar el diálogo.

Quien ha sido propuesto por el ganador de las elecciones como el jefe de la Oficina presidencial usó frases como ya dijimos lo que tuvimos que decir y, ahora, es el momento de darnos la mano, nuevamente, y seguir con el diálogo. En privado, se dedicó a construir puentes con los sectores más diversos de la población.

**Romo**, quien tiene los mayores atributos para mediar en el equipo ganador de las elecciones, usó una frase que describe, perfectamente, el ánimo que ayer se vivió y se está construyendo entre los miembros del Consejo Coordinador Empresarial y la próxima administración. Dijo que estaban de luna de miel e hizo votos para que este estado (hace semanas increíble) durara todo el sexenio.

En las dos horas de reunión que tuvieron los miembros del organismo que preside **Juan Pablo Castañón** con **López Obrador**, ambas partes se concentraron en buscar puntos de unión y se evitaron, con toda intención, aquellos en los cuales no hay acuerdos.

Quizá, uno de los puntos más relevantes es que se esbozó una forma aceptable para el programa de becas para dos millones de jóvenes que no estudian ni trabajan a través del modelo de educación dual que con gran énfasis ha impulsado el CCE durante los últimos años.

**López Obrador** dijo que aunque tengan que quitarse la camisa, el próximo presupuesto incluirá 150 mil millones de pesos para financiar el programa de adultos mayores y el de jóvenes; el CCE encontró el impulso que buscaba para el modelo de educación dual que ha sido espectacularmente exitoso en Alemania.

#### **TIEMPOS DE PAZ**

Los adeptos al lugar común podrían hablar de una operación cicatriz, no faltarán los amigos del pleito y el encono quienes digan que los empresarios se están subiendo a una cargada empresarial, que son pragmáticos (como si eso fuera malo) o que se están doblando ante el poder.

Sin ningún interés en interpretar posiciones personales o de algún grupo empresarial en particular, si se cree en la democracia, si efectivamente se ama a México y existe una ocupación real en el bienestar de la población, entonces, se debe buscar aliarse a un gobierno que fue electo mayoritariamente no sólo para la Presidencia de la República, sino para el Congreso de la Unión.

Por su parte, quienes tomarán la administración del país, deben estar dispuestos a olvidar y a sumar. Integrar a la mayoría de los grupos, especialmente, a los que generan bienestar, lo que obliga, necesariamente, a ser generoso y constructivo en beneficio de todos.

#### **PENDIENTES**

Siempre he creído que las amistades se construyen en tiempos de paz para que sirvan en tiempos de guerra. Me parecen positivos no sólo los mensajes que ha enviado el ganador de las elecciones y quien será el jefe de su oficina, así como la forma en la que los miembros de la iniciativa privada han seguido siendo congruentes con sus principios: trabajar de una manera constructiva con el gobierno debidamente constituido.

Quien ha sido postulado para ser el próximo secretario de Hacienda, **Carlos Urzúa**, está enviando señales tranquilizadoras como que se analizan tres posibilidades para construir el NAIM y reconoce que la de Santa Lucía tiene problemas de espacio aéreo. La otra es seguir el proyecto como está y la tercera, que parecería tener mayores posibilidades, es que se concesione la terminal aérea tal y como lo propuso en su momento **Carlos Slim**.

Este hombre también ha reiterado, como lo había hecho el entonces candidato **López Obrador**, que se volverá al esquema de subir la gasolina lo que aumente la inflación, es decir, al modelo que se usó desde la gestión de **Felipe Calderón** y que dio pie a los originales gasolinazos.

A pesar de la luna de miel flota en el ambiente una muy profunda duda, un temor de los inversionistas que se materializó. Si hace memoria, le informé oportunamente que los mercados no estaban preocupados por quién ganara la Presidencia (incluso, daban por ganador a **López Obrador** con semanas de antelación), pero sí les inquietaba que pudiera tener la mayoría en el Congreso.

Las elecciones arrojaron que Morena no sólo tiene la Presidencia, sino mayoría en el Congreso de la Unión, lo que le da posibilidad de modificar sin ningún problema la Constitución en áreas tan importantes como la educación o la energía.

Cada vez son más las corredurías como Standard & Poor's que hacen pública su preocupación y advierten sobre los riesgos que podría implicar sobre la calificación de la deuda soberana o el clima de negocios.

Ojalá que los buenos momentos que se están construyendo, en estos días, sirvan para cuando los temas complicados deban ser abordados.

**Ojalá que los buenos momentos que se están construyendo, en estos días, sirvan para cuando los temas complicados deban ser abordados.**